

Este es un espacio que empieza a construirse con los textos y voces de las mujeres. Ponemos nuestro material a disposición de cualquier mujer que lo quiera consultar y recibimos todos los aportes que nos quieran acercar: cartas personales, recortes de diarios, literatura, voces grabadas, fotos, artículos y todo lo que se les ocurra que no debe caer en el olvido.

El objetivo de este boletín es darnos a conocer, que sepan que cuentan con este espacio y contarles algunas cosas que están pasando en otras partes y que nos integran a la historialésbica-gay más allá de este lado del mundo.

Para consultar la Biblioteca o donar materiales al Archivo, pasar por Alsina 3162 4to.C los días martes de 17 a 22 horas. Si ese horario no les conviene, concreten una cita al 931-9648.

HADAS Y HADOS DEL MES

¡Muchas gracias! Gisela Gästrin (Finlandia); María Ilda Hernández (Chicago, EEUU); Marcelo Ferreira, Luciana Kerner y Verónica García (Argentina) por los materiales que nos donaron para la biblioteca.

BOND^DES

ALEMANIA: Desde hace un año funciona la 'Asociación de Gerentes Gays y Lesbianas' que promueve la creación de empresas dirigidas por nosotras/os y también denuncia cualquier acto de discriminación por orientación sexual en ámbitos laborales. El grupo utiliza su poderío económico y social para presionar a las empresas.

AUSTRIA: Pese a la difícil situación legal a la que se enfrentan (ver Maldades) las lesbianas y los gays de este país han decidido organizar la I Marcha del Orgullo Lésbico/Gay/Bisexual/Travestit el próximo 29 de Junio.

COSTA RICA: La Asociación de Lucha por el Respeto a la Diversidad Sexual organizó en la discoteca La Avispa una charla participativa sobre 'Violencia contra las lesbianas' a la que asistieron más de 30 personas.

DINAMARCA: El gobierno propuso al Parlamento una ley que prohibiría la discriminación por orientación sexual en ámbitos laborales. Dinamarca tiene leyes de este tipo desde hace 7 años en otros ámbitos y sólo le falta el del trabajo.

EEUU: En el programa de televisión 'Friends' (audiencia estimada: 32 millones de personas) dos personajes de lesbianas se 'casaron' en una ceremonia íntima celebrada por Candace Gingrich, activista lesbiana que es también hermana del muy conservador presidente del Congreso de los EEUU, Newt. El programa recibió algunas críticas de grupos religiosos pero tuvo buen eco en la población general.

EEUU: 'El amor es lo que funda una familia' es una exhibición de fotos y testimonios de lesbianas y gays que viven con sus hijos/os destinada a educar a niñas/os y docentes acerca de este tipo de familia no tradicional. Sus autoras, Gig Kaeser, Peggy Gillespie y Pam Brown han obtenido ya autorización para exhibirla en varias escuelas primarias del estado de Massachusetts.

EEUU: Diversas organizaciones convocaron en California a jóvenes lesbianas, gays y transgénero para el Día del Lobby Juvenil. 300 jóvenes visitaron el Congreso del estado, presionando a diputadas/os para que escucharan sus testimonios de discriminación y se comprometieran a defender una ley que extiende la educación sobre SIDA a 5to. y 6to. grado de primaria y otra que protege de la discriminación por orientación sexual en el ámbito escolar.

IRAN/EEUU: Vahm-e Sabz, que escapó de su país hace 6 años y trabaja en la Red Iraní de Lesbianas, Gays y Bisexuales, finalmente recibió asilo político en los EEUU bajo las nuevas leyes que otorgan ese derecho a las personas que tengan razones fundadas para temer que en sus países se las persiga debido a su orientación sexual. Vahm-e declaró a la prensa que espera que su caso no se utilice para alimentar el sentimiento anti-iraní que ya impera en los EEUU sino para ayudar a otras lesbianas que viven en el temor y están buscando asilo.

ITALIA: En mayo se realizará la Segunda Semana Lésbica en Bolonia. La primera Semana se realizó hace 5 años y en todo este tiempo la lucha entre lesbianas separatistas que no aceptan trabajar con varones o con mujeres no lesbianas) y no-separatistas impidió que volvieran a reunirse. Pero finalmente la idea de formar un movimiento de lesbianas

independiente tanto de gays como de mujeres primó por sobre las diferencias y las activistas de las más diversas corrientes han vuelto a reunirse. El tema de la Semana serán 'Las comunidades lésbicas'. Las organizadoras invitan a grupos de lesbianas de todo el mundo a enviar fotos, folletos, publicaciones, etc. para ser exhibidos en peneles durante la reunión. (Las interesadas pueden llamarnos para mayor información)

PAÍSES BAJOS: El Senado reformó la antiquísima ley que brinda asistencia económica a viudas/os y huérfanos/os para incluir explícitamente en ella a lesbianas y homosexuales.

PAÍSES BAJOS: La ciudad de Amsterdam destinará fondos a renovar una parte del hogar de ancianas y ancianos de Rivinck para que las lesbianas y homosexuales mayores puedan vivir allí ya que manifestaron sentirse incómodas/os entre heterosexuales.

POLONIA: Muy pronto el Parlamento va a votar una nueva constitución propuesta por su Comité Constitucional que incluye una cláusula de protección antidiscriminatoria para varias categorías, entre ellas la orientación sexual. El representante de Lech Walesa abandonó la reunión del Comité gritando 'esto significa que también vamos a proteger el culto con animales o con cadáveres?'. La Iglesia católica también está ejerciendo fuerte presión para que esa cláusula no se apruebe. También, la organización polaca de lesbianas y gays, está solicitando apoyo internacional para esta batalla.

PORTUGAL: ILGA Portugal, el primer grupo de lesbianas y homosexuales que se organiza en este país inició una campaña de presión para que Porto Editora, la empresa que publica los diccionarios de mayor prestigio y circulación, cambie algunas de sus definiciones como por ejemplo la de lesbianismo: 'liberación del instinto sexual femenino que conduce a realizar actos sexuales con otras mujeres'.

REINO UNIDO: El grupo OutRage! organizó una protesta delante del Buckingham Palace en ocasión del Baile anual que ofrece la reina al personal de la casa. La protesta se debió a que la reina había promulgado un decreto prohibiendo expresamente que las empleadas lesbianas y los empleados homosexuales existieran con sus parejas. 'La gente gay de la familia real debe estar honorizada', dijeron activistas de OutRage!

M^L^D^S

AUSTRIA: En las últimas elecciones parlamentarias triunfó una coalición populista de derecha. Esto hace que las posibilidades de derogar las leyes discriminatorias, que perjudican a lesbianas y homosexuales se reduzcan cada vez más, entre ellas la que prohíbe la producción y distribución de materiales que den una visión positiva de la homosexualidad y la que prohíbe la existencia de organizaciones lésbico/gays.

CANADA: Little Sister Book and Art Emporium, librería lésbico/gay de la ciudad de Vancouver, perdió el juicio que le iniciara a la aduana por la confiscación de revistas y libros que les envían de EEUU. Es 'costumbre'

de la aduana canadiense considerarlos 'pornográficos' y destruirlos, aun- que en todos los casos se trata de materiales de contenido social y/o político.

COSTA RICA: Se ha desatado una ola de lesbo/homofobia en la prensa del país. El diario 'Radioperiódicos Reloj' publicó un editorial donde dice que 'Tolerancia no es aceptar al homosexual ni a la lesbiana. Tolerancia no es aceptar al delincuente ni al terrorista. No confundan los homosexuales lo que es tolerancia ni lo que son derechos humanos. Porque son valores superiores que ellos no entienden'. La Asociación de Lucha por el Respeto a la Diversidad Sexual ha organizado una campaña internacional de cartas de repudio.

EEUU: Jeanne Audrey Powers, la pastora metodista de 63 años que se asumió como lesbiana delante de su congregación hace seis meses (ver Boletín nro.), fue acusada de violar la ley eclesíástica y amenazada con la expulsión si vuelve a hablar en público sobre el tema. La pastora

Powers ha optado por guardar silencio con la esperanza de que su gesto contribuya a que la Conferencia General Metodista que se va a reunir en abril asuma una postura más liberal frente a la homosexualidad. El día que se asumió públicamente dijo: 'Deseo tanto que la Iglesia se convierta en lo que Cristo quiere que sea la comunidad cristiana: una mesa puesta para el banquete, llena de alimentos diversos y nutritivos, a la que se invite a toda la gente...'

EUROPA La organización policial de la Comunidad Europea, Europol, se propone pedir autorización para formar un Registro de 'personas de su interés' en el que figuran la raza, creencias políticas y religiosas, estado de salud y hábitos sexuales de esas personas.

REPÚBLICA CHECA: El gobierno eliminó de la nueva Constitución una propuesta tendiente a legalizar las uniones entre personas del mismo sexo, calificando a esas uniones de 'una forma inferior de matrimonio'.

En 'The Same River Twice: Honoring the Difficult' (Dos veces el mismo río: homenaje a lo difícil, el libro de memorias que publicó recientemente, Alice Walker -autora de 'El color púrpura'- considere que Steven Spielberg (director de la película) lo traidió. Al escribir el guión original, Alice mostró abiertamente a Celine (la protagonista) como lesbiana y a Shug (la cantante) como bisexual. Spielberg no se atrevió a seguir esa línea en la versión definitiva.

Para mí el movimiento tiene que ser fuerte y eficaz en cuanto a los derechos civiles, y debe tener en claro que ese trabajo necesita ir acompañado de una visión amplia del tipo de sociedad que estamos intentando alcanzar. Lo que yo quiero no son sólo derechos para lesbianas y gays sino una sociedad más democrática, justa y humana. Mi agenda incluye terminar con la homofobia, alcanzar la justicia económica y racial, defender los valores feministas, y una liberación de lesbianas y gays que es el opuesto exacto de la agenda conservadora que se ocupa solamente de la homofobia'. (Urvashi Vaid, activista estadounidense).

Murió en EEUU Bunny King, la primera lesbiana que ganó un juicio para conservar la tenencia de sus hijas en 1980. En primera instancia, el juez decidió que su lesbianismo iba a tener un 'efecto adverso sobre el bienestar de las niñas' y sólo le permitió verlas dos horas por semana bajo supervisión policial. Bunny y sus abogados apelaron la sentencia y un año después la Corte Suprema dictaminó que 'El Estado no puede privar a una madre o a un padre de la tenencia de sus hijas por el sólo hecho de adherir a una ideología o estilo de vida que no son los de la mayoría... La preferencia sexual per se es irrelevante a la hora de juzgar la capacidad maternal o paternal de alguien y le confirió a Bunny la tenencia de sus hijas. A partir de 1983, la Corte decidió que ese mismo principio rigiera en todos los casos de divorcio y tenencia. Bunny tenía 42 años y murió acompañada por Linda, su pareja desde hace 20, sus dos hijas y su nieto.

LESBIANISMO Y LEY JUDÍA

Posturas históricas:

- * Maimónides sugiere que seamos castigadas con la flagelación.
- * La homosexualidad masculina es un acto mayor de transgresión sexual mientras que la femenina es un acto menor de transgresión religiosa, ya que las lesbianas no nos contaminamos mutuamente dado que en nuestras relaciones no hay penetración.
- * La mujer es exculpada de estas conductas porque no es capaz de controlar sus deseos ni sus hijos (menstruación) a diferencia de los hombres que sí pueden controlarlos.

Posturas actuales:

- * Homosexualidad: enfermedad, frente a la que se debe adoptar una actitud compasiva.
- * La elección homosexual no depende de la voluntad, las personas homosexuales son excepciones aceptables.
- * Homosexualidad: expresión de diversidad electiva y no de perversión; el peso de la historia produce cambios sociales que deben ser asimilados.

CHISMES DE BARRIO:

Las lesbianas en Grecia no se enfrentan a demasiados problemas. Esto se debe a que nuestra sociedad patriarcal casi nunca considera que el lesbianismo sea un tema relevante. No es raro escuchar frases como 'es una etapa, ya vas a encontrar al hombre adecuado y todo se va a arreglar. Por esto a las lesbianas nadie las percibe por la calle, salvo que se trate de un caso extremo. Las lesbianas griegas no sienten ninguna presión, a menos que se hagan visibles. Entonces sí sienten todo el prejuicio de que son capaces algunas personas, gracias a dios no todas. Las cosas están empezando a cambiar porque los medios (TV, radio, revistas y diarios) se están ocupando ampliamente del tema. Algunos de los artículos o programas de TV no son realmente positivos, son basura y no aclaran para nada el tema. Pero veamos los aspectos positivos: todos los veranos las lesbianas pueden ir a Eressos (un pueblito de la Isla de Lesbos) y sentir que están en la MEGA DEL LESBIANISMO. Por supuesto, a la gente del pueblo esto no le hace del todo feliz, pero 'por la plata balla el mono'. Las lesbianas tienen la posibilidad de vivir juntas. En Grecia nadie te pregunta lo que haces con tu vida privada, lo que importa es sólo lo que decís. Por el momento, el estado griego no nos confiere ningún beneficio a las parejas de lesbianas, pero los tiempos están cambiando. Las lesbianas son muy creativas porque no están obligadas a casarse o a tener hijas/os. Pero pagan mucho de impuestos.

Espero haberles dado una idea de cómo son las cosas en Grecia.

Besos,
Irene Petropoulou

Coordinadora del grupo de mujeres de EOK (Comunidad Homosexual Griega)

Fuentes: Nueva Sión, Rex Wockner, Guenter Strobl, IGLHRC, YKE, The New York Times, The Daily Hampshire Gazette, Patricia Nell Warren, Reuter, The Amherst Bulletin, The Orlando Sentinel, Euro-Letter (ILGA), Lesbian and Gay Immigration Rights Task Force, Liana Borghi.

ESCRITA EN EL CUERPO

Dirección: Piedras 1170, 1ºB (1070) Capitol Federal

Teléfono: 931-9648/307-6656

E. Mail: ales@wamani.apc.org

Idea y producción: Chela Amadio, Alejandra Sardá

Diseño: Bibi Lorenzano, Fabiano Tran

Poner el cuerpo para construir otra historia. Poner nuestra historia para construir nuestros cuerpos